



#LÍNEA POROSA

50

• PAÍSES HAN REPORTADO ALGUN PACIENTE.

VIRUS TIENEN VÍA LIBRE EN FRONTERA SUR

SUS MEDIDAS

1

• El Ministerio de Salud ha indicado que mantiene vigilancia por la viruela.

2

• Sobre todo por casos confirmados en México y en Costa Rica.

3

• Pide a la población uso de mascarilla y lavado de manos.

FALTAN FILTROS SANITARIOS PARA DETECTAR PERSONAS SOSPECHOSAS DE LA COVID-19 Y LA VIRUELA DEL MONO EN CRUCES TERRESTRES

POR JOSÉ TORRES

Dos militares guatemaltecos, de la Fuerza de Tarea de Montaña San Marcos, vigilan el paso de personas y mercancías en los límites con Chiapas. Se refugian del calor y la lluvia en una carpa improvisada con la leyenda: "Protocolo de ingreso al país vía terrestre para extranjeros", donde deberían existir filtros para detectar sospechas de la COVID-19 o de la viruela del mono.

Pero nada de eso ocurre. Mexicanos hacia Centroamérica ingresan sin pasar por algún filtro sanitario; a la inversa ocurre lo mismo: los chapines (o de cualquier otra nacionalidad) pasan a México sin

PANORAMA

3

• MIL 500 CASOS REPORTADOS EN EL MUNDO.

11

• CONTAGIOS DETECTADOS EN JALISCO.

28

• DE MAYO, PRIMER CASO EN MÉXICO.

tección de la nueva enfermedad que se esparce en el mundo.

La porosidad de la frontera sur permite el paso de mercancías, drogas y seres humanos. A diario, cientos cruzan por el río Suchiate sin restricción. Cualquier infectado con la COVID-19 o la viruela no entra en las estadísticas oficiales, ni tiene ayuda de los dos gobiernos para iniciar un procedimiento de recepción, tratamiento y cuidado.

El Ministerio de Salud en Guatemala ha señalado que los filtros de detección de la COVID-19 siguen activos en el aeropuerto La Aurora. También se implementan protocolos para detectar la actual viruela. Pero eso ocurre en la capital, a más de 300 kilómetros de los puertos fronterizos terrestres con Chiapas.

A pesar de que no hay registro de vigilancia epidemiológica en la frontera con México, el discurso del gobierno guatemalteco afirma que están preparados para la viruela del mono.

Mientras tanto, en Chiapas, la Jurisdicción Sanitaria número 7, con sede en Tapachula y encargada de atender 16 municipios fronterizos con Centroamérica, se reserva a contestar sobre por qué no hay una sola brigada.

La Secretaría de Salud estatal ha señalado que en caso de sospechas, la persona deberá acudir a algún hospital, pero no hay quién oriente o mantenga control.

Los organismos de salud de México y Guatemala enfrentan la nueva pandemia con discursos y, en la práctica, dejan el paso libre a la viruela del mono. 🦠

problema; sólo cumplen los requisitos migratorios.

México y Guatemala no han tendido ningún operativo de de-